

# SIVOMINFOS

alliance nord-ouest N°13 • DECEMBRE 2012

PROCHAINE PARLITION FÉVRIER 2018 www.sivom-alliance-nord-ouest.fr

Bondues : Deûlémont : La Madeleine : Lambersart : Lompret : Marcq-en-Barceul : Marquette-lez-Lille : Pérenchies · Quesnoy-sur-Daûle · Saint-André · Verlinghem · Wambrechies



oël approche, avec ses prêparatifs, ses retrouvailles familiales ou amicales. Nos villes et villages revêtent leur habit de lumière, les marchés de noël s'installent sur nos places pour un

En ces moments, plus particuliérement, je pense à toutes celles et

tous ceux qui cette année ont vu leur vie bouleversée par la perte de leur emploi, aux jeunes qui peinent à s'insérer professionnellement. Naus le savons tous, la crise est encore devant nous. Le courage et l'espair dolvent nous guider pour que nous puissions transmettre à nos enfants les valeurs qui nous sont essentielles, transmettre aussi l'enthousiasme pour permettre à chacun de construire un avenir porteur de sens

Avec l'alliance nord-ouest, nous nous engageons à pour-suivre nos actions en faveur de l'emploi. Nous avans décidé sur notre territoire de renforcer le dispositif des formations par l'alternance et l'apprentissage. Travailler aux mesures en faveur de l'emploi, c'est aussi consolider les relations avec les entreprises en permettant le développement des réseaux de parrainage en faveur des demandeurs d'emploi, c'est faciliter les immersions et développer le torum Clés de l'emploi » qui se tiendra en mars 2013.

Nous continuerons avec le SIVOM à soutenir le service ci-vique qui prameut l'engagement de nos jeunes dans des missions de solidarité à l'égard des plus fragiles. En 2013, nous proposerons à nouveau des contrats à une vingtaine de jeunes, au service de nos personnes agées et des jeunes enfants en lien avec les services de nos villes, les maisons de retraite ou encore l'Education nationale: D'ores et déjà, si vous avez entre 18 et 25 ans, vous pouvez joindre le SIVOM

Enfin le SIVOM continue à se préoccuper de ses ainés Créer du lien au sein des établissements du territoire pour faire en sorte que chacun y vive heureux, offrir aux jeunes seniors des espaces de partage et de solidarité tels qu'ils sont mis en place dans les clubs de marche nordique portés par nos Centres d'actions sociales et la ligue d'athlétisme... ce sont là quelques missions au cœur des priorités du SIVOM alliance nord-ouest pour ses habitants

A chacun, je souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Marc-Philippe DAUBRESSE Président du SIVOM alliance nord-ouest Député-Maire de Lambersart

# Vous souhaitez effectuer un service civique?

Vous êtes âgé(e) de 18 à 25 ans et souhaitez vous rendre utile tout en préparant votre avenir professionnel? Pensez au service civique volontaire!



À l'initiative du SIVOM alliance nord-ouest en partenariat avec l'association Unis-Cité et le soutien de la mission locale, les communes de Lambersart, Marquette-lez-Lille, Pérenchies, Quesnoy-sur-Deûle, Saint-André, Wambrechies proposent de recruter 22 volontaires à raison de 24h/semaine, pour 8 mois, à partir de mars 2013.

#### L'objectif du volontariat ?

Mener, en binôme :

· Une mission en faveur des personnes âgées isolées pour créer du lien social et favoriser le lien intergénérationnel : visites de convivialité, recueil de mémoire, ateliers multimédia...

Ou une mission en faveur de l'environnement : sensibilisation des enfants et du grand public au développement rable, actions de pro-

tection de l'environnement pour favoriser la biodiversité...

· Ou encore une mission dans les domaines de la culture et des loisirs en favorisant l'accès à la culture pour tous, en participant au montage d'expositions, de spectacles, d'animations d'ateliers pour enfants...

Vous serez recrutés sur votre motivation et bénéficierez d'une formation préalable. Aucune condition de diplôme ou de compétence n'est exigée. Vous percevrez une indemnité de 571 € mensuelle.

Participez à une réunion d'information :

Jeudi 20 décembre à 14 h 30 Mardi 8 janvier à 10 h 30 Vendredi 11 janvier à 16 h

Sur pré-inscription, au SIVOM alliance nord-ouest

03 20 63 01 30

68B rue de Wambrechies à Marquette-lez-Lille Mél: sivom-alliance-no@wanadoo.fr

Michel Loosvelt,
• Maire de Lompret,
vice-président du SIVOM,
délégué à la gérontologie

Prochain rendez-vous
 marche nordique 
 Le samedi 15 décembre
 à la base de loisirs de
 Pérenchies-Verfinghem,
 au profit du Téléthon.
 PAF : 5 €, inscription
 à partir de 9h30
 Départ à 10h

### La randonnée en marche

Dans le croissant nord-ouest de la métropole, la marche nordique fait son petit bonhomme de chemin. D'ici juin 2013, sept boucles sont programmées sous l'égide du SIVOM.

Non, la marche nordique n'est pas qu'une simple marche. « C'est beaucoup plus que ca. vous dira Michel Loosvelt. Elle porte en elle des vertus sociales et de bien-être. » Aux yeux du vice-président du SIVOM en charge de la gérontologie, cette discipline apparue dans les pays scandinaves à l'aune des années 70 a quelque chose de providentiel. Elle fait travailler quasiment tous les muscles du corps, favorise l'oxygénation et fortifie les os. « En plus, sa pratique reste accessible à nombre de seniors pas vraiment sportifs et ne coûte pas cher », poursuit l'élu. A savoir, une paire de bâtons, de bonnes chaussures et des habits adéquats. A Lompret, ville dont il est Premier magistrat, mais aussi dans tout le bassin nord-ouest de la métropole lilloise, cette discipline commence à se développer. Au départ, cette pratique a été expérimentée par la ville de Lambersart, puis étendue, lors de Deûle en Fête, à toutes les communes du SIVOM. « Devant ce succès, nous avons souhaité développer cette pratique à toutes les villes. Avec le SIVOM, sept boucles sont programmées



pour les douze mois à venir », souligne Michel Loosvelt. Des circuits pouvant aller jusqu'à une dizaine de kilomètres à pied. Accessible aux plus de soixante ans, la marche nordique possède un incroyable potentiel de futurs passionnés « d'autant que les randonneurs sont encadrés par des coachs formés par la Ligue d'athlétisme », poursuit l'élu. Ça devrait marcher!



Interview de Fanny Pruvost, chargée de missions « Sport-Santé » à la Ligue Nord-Pas de Calais d'Athlétisme et à l'Institut des Rencontres de la Forme.

Chargée de la coordination de projets au niveau régional, voire national, je travaille en lien étroit avec le SIVOM sur le projet d'extension des marches nordiques. Le but est de préserver le maintien de l'autonomie des seniors en favorisant un retour à l'activité physique et en renforçant le lien intergénérationnel. Notre rôle est d'accompagner les habitants dans leur pratique, de favoriser leur prise

de conscience pour une pratique sportive régulière et une alimentation équilibrée.

Ce projet qu'on a appelé « Bien vieillir en forme, Ensemble », inédit en France, connaît un franc succès ! La marche nordique est en plein essor depuis quelque temps. C'est une autre conception de la marche, beaucoup plus active. C'est une activité sportive, ludique et surtout accessible à tous : des adolescents aux retraités en passant par les sportifs confirmés, ce qui fait d'elle une discipline très conviviale et familiale, quel que soit l'âge ou la condition physique.

L'utilisation des bâtons favorise le développement musculaire et l'activation cardio-vasculaire, elle est comparable à celle d'un jogging à allure modérée. La marche nordique est une pratique très complète qui sollicite 80% des chaînes musculaires!

Pour les prochaines marches, nous proposerons une évaluation de l'état de forme des participants avec le Le Diagnoform® : un test de positionnement ludique, éducatif, validé par l'IRMES et adaptés par tranche d'âge.



Interview de Paule D. Habitante de Lambersart



Il y a un an que cette activité a démarré à Lambersart et j'y participe depuis la création. Au début, cela fait un peu peur, mais en fait, je crois que c'est plus facile que la marche « classique » car les bras travaillent aussi. C'est un sport plaisant et agréable

par ses aspects humains. C'est aussi un moment de découverte; on se promène sur des sentiers qu'on ne connaît pas toujours. On voit la nature changer au travers des saisons et c'est merveilleux! Sans compter tous les bienfaits tant au niveau psychique que sportif qu'apporte cette pratique. J'en suis ravie!



### La dépendance des aînés : une priorité

Le 1º juin 1992 était inaugurée, à Marquette-lez-Lille, la Résidence Georges Delfosse. L'institution qui compte à ce jour 87 lits défend les valeurs d'humanité et de partage.



Jean Deleborre, • Maire de Marquette-lez-Lille, vice-président du SIVOM, chargé de l'EHPAD

« La dépendance est une question délicate car elle touche à l'intimité des familles. C'est aussi une question d'actualité qui concerne de plus en plus de monde. Notre devoir est de prendre le sujet à bras le corps dans le respect de la personne humaine. » Jean Delebarre était présent à l'inauguration de la Résidence Georges Delfosse, au 22, rue de Cassel. A l'époque simple élu (il accède à la première magistrature en 1994), celui qui en est aujourd'hui le garant au sein du SIVOM se souvient de l'importance de l'événement. « L'EHPAD1 synthétisait les évolutions de notre société. Notamment, le droit pour des personnes atteintes de pathologies lourdes de vieillir dans un environnement sain et de bénéficier de la compétence de tout l'appareil médical », poursuit l'élu. Infirmières, médecins, ergothérapeutes, psychologues : le professionnalisme et le croisement de compétences du personnel de santé sont là pour en témoigner, même si en vingt ans, les problématiques se sont complexifiées, notamment avec des maladies comme l'Alzheimer, véritable fléau du 21e siècle. Pour que la résidence reste un lieu de vie et d'échanges, tout au long de l'année des événements jalonnent le quotidien des résidents. Entre les sorties au cinéma, la kermesse et le marché de Noël, les pensionnaires bénéficient d'animations « qui sollicitent leur mémoire, attisent leur curiosité

et surtout, qui les font rester en lien avec la société », souligne Jean Delebarre. Ainsi, il n'est pas rare de voir débarquer à l'EHPAD de jeunes enfants qui viennent partager un moment d'humanité avec leurs aînés. Rappelant que la petite enfance et les seniors restent les deux priorités du monde de demain

1. Etablissement Hébergeant des Personnes Agées Dépendantes.



in Résidence Georges Delfosse symbolise le respect de la personne humaine.

# À VOTRE AVIS...

Interview de Fabienne Hancq, directrice de la Résidence Georges Delfosse à Marquette-lez-Lille



Ils ont entre 60 et 102 ans. Pierre vient de rempoter toutes les fleurs, Marcel a fait des boutures, Aldegonde a distribué le journal, Jean est parti faire ses courses ... le quotidien de nos résidents n'est pas bien différent de toute autre personne du même âge!

Il est essentiel pour tous les résidents que nous accueillons qu'il y ait une continuité de vie à la résidence par rapport à leur domicile. Quitter sa maison n'est pas simple, alors avec le personnel, nous essayons de faire en sorte qu'il y ait une véritable continuité. J'attache beaucoup d'importance à ce que chacun se sente à la résidence comme à la maison.

Cela signifie, bien que nous soyons en collectivité, que c'est nous qui nous adaptons au mode de vie du résident et non plus nous qui apportons le mode d'organisation. Pour se faire, nous avons beaucoup de réunions d'équipe, de temps de réflexion autour de principes de bientraitance, bienveillance et humanité. Ce sont des temps de partage de valeurs dans le but d'assurer la bien-être et la qualité de vie de nos résidents. Plusieurs principes guident notre action : le résident est le principal acteur dans la liberté de ses choix ; toute relation résident/personnel/famille doit être fondée sur le respect ; la relation et la communication sont essentielles pour le bien-être de tous ; l'établissement est ouvert sur l'extérieur car il est avant tout un lieu de vie. Parce que ces valeurs sont partagées par tous, familles et élus fondateurs de la résidence, le personnel et moi-même avons plaisir à partager le quotidien avec nos aînés l



Interview de Marie-Anne Dumont



C'est au retour d'une hospitalisation que ma maman est entrée à la résidence Georges Delfosse. L'idée de changer de mode de vie a été difficile à accepter... La directrice et tout le personnel nous ont vraiment très

bien accueillis. C'est un plaisir que de voir ma mère heureuse dans cet établissement où l'on se sent comme chez soi, bien entouré, en sécurité aussi. Je remercie vraiment le personnel pour sa sympathie et son professionnalisme!





Eglise St Vaast et anclenne mairie de Wambrechies, avant et après.





Ferme des Templiers à Verlinghem, avant et après.

# La carte postale :

HISTORIOSCOPE

l'atout touristique

Etrenné à Lambersart, l'HistorioScope est aujourd'hui un acteur du développement touristique du SIVOM alliance nord-ouest. En mettant en parallèle des photos du passé et du présent des communes, ce site web incite l'internaute à aller sur le terrain. Et inversement. On appelle ça l'effet miroir de la photo.





Château du Pré Fleuri devenue Mairie de Lambersart.



Rencontre avec Franck Astruc, concepteur du projet Historioscope

L'idée lui est venue alors qu'il regardait l'effet spatial des images 3D générées par un stéréoscope. Fasciné par la beauté qu'une simple superposition de deux photos peut engendrer, Franck Astruc cherche un moyen de valoriser le décalage photographique. Son point de vue n'est plus esthétique mais horaire. Nous sommes à l'aube des années 2000. L'ingénieur informaticien

est connu pour avoir une idée par jour. Tout en participant activement à la création du Musée du jouet ancien de Wambrechies, ce cartophile passionné imagine les bases de ce qui deviendra l'HistorioScope. « Ce projet est finalement très simple. Il vise à découvrir sa commune en mettant en parallèle des photos anciennes et récentes. (...) La grande histoire est une mosaïque de petites histoires au coin de notre rue. Quand on agrège toutes les communes, on obtient l'histoire de France.

#### De l'écran à la chaussure, il n'y a qu'un pas

Le premier HistorioScope voit le jour à Lambersart en juillet 2007. Le portail Internet concentre une gigantesque banque de données de centaines de clichés de la ville. Châteaux, ponts, hôtels particuliers, églises, édifices publics, rien n'échappe à la vigilance de celles et ceux (historiens, techniciens, riverains, commerçants) qui participent de près ou de loin à l'édification du site. Huit parcours thématiques sont proposés (dont « Guinguettes », « Guerre 14-18 », « Villas ») et un complet qui concentre en 35 km (et plus de 250 étapes) l'essentiel de l'his-





avant et après.

Mairie de Saint-André, avant et après







à Marquette-lez-Lille, avant et après.

toire de Lambersart. « Le but étant de passer de la visite virtuelle à une visite réelle », préconise le fondateur de l'HistorioScope. Convaincues de la portée historique, pédagogique mais surtout touristique du projet, quatre autres villes du SIVOM alliance nord-ouest créent leur propre HistorioScope : Saint-André, Wambrechies, Quesnoy-sur-Deûle et Marquette

#### Pérenchies et Verlinghem désormais en liane

En décembre, deux nouvelles communes du SIVOM alliance nord-ouest posséderont leur propre HistorioScope : Pérenchies et Verlinghem. Fruit d'un long travail de recherche, ces deux plates-formes fonctionnent sur le même modèle que leurs prédécesseurs. Clic après clic, l'internaute compare le passé et le présent des deux communes en faisant défiler des photos accompagnées de commentaires précis. Soit environ vingt-cinq lieux (cinq circuits) qui permettent « d'appréhender la fragilité de l'histoire, comme le note Franck Astruc. Pérenchies ayant été détruite à 95 % au cours de la Première Guerre mondiale. l'HistorioScope a ici dû s'adapter. » Ainsi, en vis-à-vis d'un cliché début XXº du château des Tourelles, on trouve l'actuel jardin public. Inversement, il arrive que les traces du passé fassent défaut alors que le bâtiment a traversé les âges sans dégradation. C'est le cas de la chapelle Saint-Jean-Baptiste de Verlinghem. La photo existe bien au présent mais une case vide matérialise le passé. Avis à la population...

#### Comment ca marche?

Vous souhaitez découvrir la face cachée de votre ville, rien de plus simple. Pour cela, il vous suffit de cliquer ou de vous rendre

sur le site internet consacré à l'HistorioScope de votre ville (voir ci-après). Les visites sont classées par thème. Chaque ville possède un circuit général (circuit complet), sorte de synthèse de tous les autres. Dans tous les cas, la visite se personnalise à souhait puisqu'il n'y a pas réellement de point de départ. Chaque lieu est illustré par une photo du passé (à gauche) et une photo actuelle (à droite). Un texte central vient expliquer son histoire. Tout comme il est possible de zoomer sur les photos (les détails ont leur importance), on peut zoomer sur le texte. Pour avancer dans le circuit, il suffit de cliquer sur une flèche qui se trouve à droite de l'écran. Et puisque dans chaque internaute peut se cacher un randonneur qui s'ignore, sachez que vous pouvez imprimer l'intégralité du parcours et découvrir sur le terrain l'ensemble des sites compilés.

http://lombersort.historioscope.com: http://morggettelezlille.historioscope.com ; http://quesnov-sur-deule.historioscope.com: http://saint-andre-lez-lille.historioscope.com; http://wambreckies.historioscope.com http://verlinghem.historioscope.com http://perenchies.historioscope.com

# L'AGENDA DE NOËL

# Le père Noël en tournée dans le Val de Deûle!

Chaque hiver, à la même période, il nous rend visite à bord de son traineau féérique | Venez passer avec vos enfants un moment inoubliable ! Et s'ils ont préparé un beau dessin, ils pourront lui remettre et participer au concours « Dessine le père Noël en vacances ».



#### . Le dimanche 16 décembre

Wambrechies à 10h devant l'Office de tourisme, place du Général de Gaulle Saint-André à 11H30, face à la mairie Marquette-lez-Lille, à 14h30 face à la mairie Base de Loisirs de Pérenchies-Verlinghem à 16h

#### · Le dimanche 23 décembre

Quesnoy-sur-Deûle à 10h, salle Festi'Val Deûlémont à 11h30, salle de Dekyndt, rue de Processions Lompret à 14h30, Ferme du Petit Pas, rue de l'église Lambersart à 16h au Colysée

### NOËL ET SES FESTIVITÉS

#### Bondues

 Samedi 8 et dimanche 9 décembre
 Bondues fait son Téléthon

• Dimanche 16 décembre Concert Orgue et chant 16h à l'Eglise Saint Vaast

#### Deulémont

#### Dimanche 16 décembre Marché de Noël

Salle A. Dekyndt, toute la journée. Organisé par l'Amicale de l'école Guynemer.



#### Lambersart

# Jevdi 20 décembre Fête de Noël

Marché de 14h à 19h salle Pierre de Coubertin, chants, jeux et soupe de Noël.

#### La Madeleine

 Samedi 15 décembre Marché de Noël Salle Moulin.

• Vendredi 21 decembre Le Père-Noël est de retour Il descendra de l'Hôtel de Ville en rappel à 19 h!

# Samedi 22 décembre Fou d'artifice

Place des Fusill**és e**t des Déportés à 20h.

#### • Du 26 au 30 décembre Village de Noël

Halle couverte, spectacle le 30 décembre à 16h.

#### Marcq-en-Baroeul

# Sonredi 15 décembre Festivités de Noël

À l'Hippodrome.

- Marché de Noël associatif dès 15h.
- Tableau vivant de la Crèche dans les jardins, de 16h à 19h
- Spectacle « La Nativité » à 19h suivi d'un feu d'artifice.



#### Lompret

Samedi 8 et dimanche
 9 décembre
 Morché des Créateurs

Ferme du Petit Pas, salle de sport, à proximité de l'église.

#### Marquette-lez-Lille

Toutes les animations sur www.marquettelezlille.fr

4 8 et 9 décembre Morché de Noël

25 associations et commerçants





proposent leurs bonnes idées de cadeaux pour les fêtes de fin d'année. 10h-19h salle d'honneur (hôtel de ville - entrée par le jardin public).

#### . Du 8 au 30 décembre Village de Moël

Ouverture tous les week-ends à partir du 8 décembre et tous les jours du 24 au 30 décembre, 10h-12h et 14h-19h (fermeture exceptionnelle à 18h le 24 et complète le 25).

Place du Général de Gaulle.

#### • Du 8 décembre au 6 janvier Piste de luge

Choisissez votre couloir et déva lez la piste de luge installée en centre-ville!

Place du Général de Gaulle.



· Tous les week-ends du 8 qu 30 décembre

Los rendez vous du Père Noel Ateliers et animations enfants. Tél. 03 20 14 51 00



#### Base de Loisirs de Pérenchies-Verlinahem

#### . Les 7, 8 et 9 et 14, 15 et 16 décembre Marchi de Noël

Les vendredis en nocturne de 17h30 à 20h30 et le week-end de 11h à 18h30, le 9 décembre à partir de 15h30 Mickey, Minnie et leurs amis seront de la fête!



#### Quesnoy-sur-Deûle

 Samedi 8 décembre à 17 heures

#### Descente du clocher de

Distribution de friandises aux enfants - Animation organisée par l'association « Patrimoine Saint Michel ».

#### Saint-André

St Nicolas

 Samedi 8 décembre Broderie Livres, jeux et jours par la Bidothèque, salle Saint Jean, rue Vrau de 8h30 à 12h30

#### Verlinghem

27 décembre

#### Musée mobile Like 3000, Toute la journée, le premier

musée mobile d'Art contemporain pour les enfants. L'Art à l'Enfance présente son musée mobile, MuMo, destiné à aller à la rencontre des enfants. sur les routes de France, et du monde entier. Ce musée itinérant prend la forme d'un container. Parvenu à destination il se transforme en un musée, ouvrant sur quatre espaces distincts, plongeant les enfants dans un univers





différent : peinture, sculpture, installation, vidéo, design, etc. Réservation: mairie au 03 20 08 81 36



#### Wumbrechies

Plus d'infos auprès de l'Office de tourisme: 09 72 34 57 84 tourisme59118@wambrechies.fr

#### Somedi 8 et Dimonche. 9 décembre

#### Marché de Nobi flotiant

Organisé par l'Office de Tourisme intercommunal du Val de Deûle, un marché de noël s'installe au port de plaisance de Wambrechies. Unique et original, il se déroulera sur la Tournaisienne. Dans une ambiance chaleureuse et festive, une trentaine d'exposants proposeront aux visiteurs artisanat, cadeaux, décorations de noël et produits du terroir.

#### Dimunche 15 décembre Morché fermier

De 10h à 18h, Serres Grave Lambin, 55 chemin des trois tilleuls.

#### Dimanche 23 décembre La rando du Père Moši

Chaussez vos bottes! Au programme, une rando classique ou nordique, sur les traces du Père Noël. Circuits de 5, 12, 17 km aux départs de Wambrechies et Quesnoy-sur-Deûle. Ravitaillement à l'arrivée. Participation : 1€. Inscription à l'Office de Tourisme.









#### Marc-Philippe Daubresse

Président du SIVOM alliance nord-ouest Député-Maire de Lambersart



Vice-Président Maire de Saint-André Conseiller Général du Nord

#### Jean Delebarre

Vice-Président Maire de Marquette-lez-Lille

#### Daniel Janssens

Vice-Président Maire de Wambrechies

#### **Bernard Provo**

Vice-Président Maire de Pérenchies

#### Roger Lefebvre

Vice-Président Maire de Quesnoy-sur-Deûle

#### Jacques Houssin

Vice-Président Maire de Verlinghem Conseiller Général du Nord

#### Michel Loosvelt

Vice-Président Maire de Lompret

#### **Brigitte Astruc**

Vice-Présidente Adjointe au Maire de Lambersart Conseillère Régionale

#### Bernard Gérard

Député-Maire de Marcg-en-Barœul

#### Sébastien Leprêtre

Maire de La Madeleine Conseiller Régional

#### Patrick Delebarre

Maire de Bondues

#### Bernard Leclerca

Adjoint au Maire de Deûlémont

Les membres du comité syndical du SIVOM alliance nord-ouest

vous présentent leurs meilleurs vœux pour



























SIVONIMEOS la lettre d'information du Syndicat Intercommunal à Vocation Multiple (SIVOM) du nord-ouest de la Métropole lilloise, instance de concertation, de développement et de soutien aux projets visant à l'amélioration de la qualité de vie de ce territoire. Aujourd'hui 12 villes, Bondues, Deûlémont, La Madeleine, Lambersart, Lompret, Marcq-en-Barceul, Marquette-lez-Lille, Pérenchies, Quesnoy-sur-Deûle, Saint-André, Verlinghern, Wambrechies, travaillent ensemble pour promouvoir une véritable intercommunalité d'affinité et de proximité.

Marc-Philippe Daubresse : Président du SIVOM alliance nord-ouest - Brigitte Astruc : Directrice de publication Anne-Sophie Branquart : Responsable de rédaction.

Un grand merci à tous ceux qui ont collaboré à ce numéro. Crédits photos : photothèque SIVOM, communes adhérentes, Office de Tourisme du Val de Deûle - Conception et maquette : NORMEDIA : 03 20 15 99 15. Impression NORD' IMPRIM - Tirage : 57 000 exemplaires - Dépôt légal : décembre 2012. N° ISSN papier : 1261 2308 - N° ISSN web : en cours - Tous droits réservés, reproduction partielle ou totale interdite sauf autorisation. Ne pas jeter sur la voie publique. SIVOM alliance nord-ouest : 68 B rue de Wambrechies 59520 Marquette-lez-Lille - Tél. 03 20 63 01 30.







Eglise St Vaast et ancienne mairie de Wambrechies, avant et après





Ferme des Templiers à Verlinghem, avant et après.

# La carte postale : l'atout touristique

HISTORIOSCOPE

Etrenné à Lambersart, l'HistorioScope est aujourd'hui un acteur du développement touristique du SIVOM alliance nord-ouest. En mettant en parallèle des photos du passé et du présent des communes, ce site web incite l'internaute à aller sur le terrain. Et inversement. On appelle ça l'effet miroir de la photo.





Château du Pré Fleuri devenue Mairie de Lambersart.



Rencontre avec Franck Astruc. concepteur du projet Historioscope

L'idée lui est venue alors qu'il regardait l'effet spatial des images 3D générées par un stéréoscope. Fasciné par la beauté qu'une simple superposition de deux photos peut engendrer, Franck Astruc cherche un moyen de valoriser le décalage photographique. Son point de vue n'est plus esthétique mais horaire. Nous sommes à l'aube des années 2000. L'ingénieur informaticien

est connu pour avoir une idée par jour. Tout en participant activement à la création du Musée du jouet ancien de Wambrechies, ce cartophile passionné imagine les bases de ce qui deviendra l'HistorioScope. « Ce projet est finalement très simple. Il vise à découvrir sa commune en mettant en parallèle des photos anciennes et récentes. (...) La grande histoire est une mosaïque de petites histoires au coin de notre rue. Quand on agrège toutes les communes, on obtient l'histoire de France. »

#### De l'écran à la chaussure, il n'y a qu'un pas

Le premier HistorioScope voit le jour à Lambersart en juillet 2007. Le portail Internet concentre une gigantesque banque de données de centaines de clichés de la ville. Châteaux, ponts, hôtels particuliers, églises, édifices publics, rien n'échappe à la vigilance de celles et ceux (historiens, techniciens, riverains, commerçants) qui participent de près ou de loin à l'édification du site. Huit parcours thématiques sont proposés (dont « Guinguettes », « Guerre 14-18 », « Villas ») et un complet qui concentre en 35 km (et plus de 250 étapes) l'essentiel de l'his-